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Duro cruce entre Ripamonti y Poduje 
frente a reconstrucción, seguridad y déficit 
VIÑA DEL MAR. Junto al candidato Manuel Díaz, participaron del último Debate Ciudad, que organizó 
la Cámara Chilena de la Construcción y El Mercurio de Valparaíso. 

Sebastián Mejías O. 

sebastian»mejiasmercuriowalpo.d 

omentos de mucha 
M tensón y corona 

ción entre los principa- 
lespostulantesalaalcaldía de Vi 
ñadel Marse vivieron ayer en el 
último Debate Ciudad, organiza- 
do porla Cámara Chilena de la 
Construcción (CChC) y este Dia- 
rio, instanciaenla que laalcalde- 
sa y candidata a la reelección, 
Macarena Ripamonti (FA), de- 
fendiósugestión de cadaunade 
lascríticasque pusosobrelame- 
sala carta independiente de la 
oposición, Iván Poduje. Manuel    

  

Díaz, candidato de la Izquierda 

Ecologista Popular, se present 
como una suerte de contenció 

alclimacontroversialentreRipa- 
monti y Poduje, mostrándose, 
según la directora de Electora- 
lab, MaríaJosé Arredondo, como 
un “dirigente social que resultó 
serun tercero componedor”. 

La primera muestra decon- 
frontaciónse dio enla discusión 
sobreel proceso de reconstruc- 
ciónaraízdel megaincendio de 
febrero pasado. Poduje mencio- 
nólanecesidad “de tomar ellide- 
razgodesdeelmunicipio, conso- 
lidando la entidad patrocinante 
que hoy está abandonada”, y se 
comprometió “a gestionar los 
subsidios para evitar la tortura 
que suften los vecinos, pelotea- 
dosdeunladoaotro, conduplas 
desorganizadas, contradicciones 

¡oyel Gobierno, 
yconelFrente Amplio, que lepi- 
delarenuncia en los diariosaldi- 
rectordel Servi”. 

“La chacotase tiene que ter- 
minar, el municipio lo que tiene 
quehacer es centralizar toda la 
ayudatécnicaa nuestros damni- 
ficados. Vamos alicitar a univer- 
sidades y oficinas de arquitectos 
la asesoría técnica para postular 
a todos los subsidios de auto- 
construcción y vamos a diseñar 
los proyectos, como entidad pa- 
trocinante, para acelerar lare- 
construcción”, indicóelurbanis- 
ta. Por último, se puso un plazo 
de catorce meses para levantar 
las 4.200 viviendas que están 
pendientes. 

Ensu respuesta, laalcaldesa 
acusó que hay “personas con 
una capacidad tremendamente 
artera eimpúdica queseaprove- 
charon de estasituación, exhi- 
biendo un completo desconoci- 

     

  

  

  

IGUELCAMPOS 

    
“Hay personas con 
una capacidad 
tremendamente 
artera e impúdica, 
que exhiben un 
completo 
desconocimiento del 
aparato municipal”. 

Macarena Ripamonti 

Candidata ala reelección (FA) 

miento de cómo funciona elapa- 
rato municipal, mintiendo im- 
púdicamente y deliberadamen- 
tesobre situaciones que no son 
reales”. 

Recordándole asurivallos lí 
mites delas competencias de los 
municipios, que fue algo en lo 
queinsistióen todoeldebate, Ri- 
pamonti dejó en claro que “los 
municipios no reconstruyen en 
las catástrofes y no lo han hecho 
nunca en la historia nilo harán 
ahora, no solamente porque no 
estáinvestido de facultadeslega- 
les, sino porqueno tenemos pre- 
supuesto que, este caso, requie- 
redeunainversión delorden de 
1US$1.000 millones”. 

SEGURIDAD Y CÁMARAS 
Un segundo roce surgió en el 
tercer eje temático, luego de 
quela jefa comunal expusiera 
sobre segregación urbana. Si 
bien nole correspondía hablar 
ensegundo lugar, Poduje tomó 
igual la palabra, cedida por Ma- 
nuel Díaz, para decirlealaalcal- 
desa que “si no le gustan los 
malls, no debió aprobar el de 

MACARENA RIPAMONTI, MANUEL DÍAZ E IVÁN PODUJE PROTAGONIZARON EL ÚLTIMO DEBATE CIUDAD. 

“En resumen, hay 
21 inspectores de 
seguridad, cuando la 
candidata dijo que 
teníamos 81 y eso 
es falso”. 

IvánPoduje 
Candidato indep.) 

Agua Santa que generará un co- 
lapso de proporciones”. 

Luego, citó datos que ubica- 
ron en 2019 a Viña del Mar co- 

mo “superior” en el índice de 
calidad urbana dela PUC y “al- 
to” en2020. “Cuando usted asu- 

mióbajóa 'medioalto' y hoy es- 
tá en 'medio-bajo” y sabe por 
qué, porque usted fracasó dos 
veces en lalicitación de la basu- 
ra y porque, además, no ejecu- 
tó el plan de pavimentación, y 
ahora cita proyectos del Gore 
queno están ejecutados”, indi- 
cóelarquitecto. 

Y aunqueno correspondía 
hablar del tema, de todas for- 
mas mencionó que “según in- 
formó Carabineros, un 26% de 

las Cámaras no estaban funcio- 
nando y usted dijo que estaban 
todas operativas”. Asimismo, y 
ya delleno enla discusión dese- 
guridad, Poduje sacó un papel 
para decir “que en resumen, 
hay 21inspectores de seguridad, 
cuandolacandidata dijo quete- 
níamos 8l y eso es falso”, agre- 
gando que “desdeel 2deagosto 
que no tenemos una empresa 

“Queremos que se 
haga un desarrollo 
inmobiliario en Las 
Salinas, perfecto. 
Pero hagámoslo de 
dos o tres pisos, no 
tiene por qué ser de 
20 pisos de la altura”. 

Manuel Díaz 
Candidato (Izquierda 

Ecologista Popular) 

que se haga cargo de las cáma- 
”,antelocual se comprome- 

tióa instalar “300 en todos los 

puntos oscuros señalados por 
Carabineros”. 

La alcaldesa respondió, se- 
gún ella misma dijo, de manera 
pedagógica y pidiéndole auto- 
control a Poduje, que “hay 128 
cámaras operativas en Viña del 
Mar, distinguiendo las que son 
dela Subsecretaría de Preven- 
ción del Delito de las municipa- 
les” yexplicandoque“hanserv- 
do como medio de prueba para 
la Fiscalia”. Además, contó cómo 
“seinstalaron 612cámaras dete- 
levigilancia enloscerros, con un 
fondo nuevo de seguridad que 
nosha permitido apalancar más 
de$1.000 millones”. 

  

POLÉMICA POR DÉFICIT 
Enel apartado sobre déficitmu- 
nicipal, el arquitecto puntualizó 
queen estamateria la alcaldesa 
“tambiénmiente, porqueel défi- 
citson $17 mil millones que nos 
tuvimos que gastar en leaseback 
para cubrir una deuda, más los 
$3 mil millones de déficit”. Con 

un gráfico en la mano, explicó 
también “queen 2021 el munici- 

pio gastó $8.800 millones más 
delo querecibió;en 2023 segas- 
taron $7.200 más y en 2024 
$14.000 más”, por lo queno dio 
sustento a que “la alcaldesa ha- 
blede déficit de $3 mil millones 
con estos números”. 

Para la alcaldesa, Poduje 
mostró una “confusión entre 

deuda y déficit, que fue algoque 
quedó grabado”. Advirtió quelos
datos que entregó su rival son 
una muestra de cómo fue quesu 
gestión “arregló los problemas 
deilegalidad laboral que teníael 
municipio, quefuieunaexigencia 
de Contraloría que de no cum- 
plirse, existía notable abandono 
dedeberes”. 

PROPUESTAS DE DÍAZ 
La analista de ElectoraLab, Ma- 
ríaJosé Arredondo, indicó queel 
rol de Manuel Díaz en el debate 
fueeldeser “un dirigentesocial 
que fue un tercero compone- 
dor”. Aplaudido haciaelfinal de 

  

tasmencionóladereducirlabu- 
rocracia municipal, “centrali- 
zando todos los servicios en un 
solo edificio, el Hotel O'Higgins, 
para que los vecinos no tengan 
querecorrer la ciudad en busca 
desoluciones” Además, como 
dirigente del fútbol amateur, 
comprometióapoyó para losde- 
portistas, especialmentelos lu- 
besderayuela y deotras discipli-
nas con poca infraestructura: 
“Miapoyo será incondicional. 
“También generaré más espacios 
para el patinaje y el fútbol, con 
unenfoqueen mejorarlas insta- 
laciones existentes”. 

Sobre la remediación de Las 
Salinas y el desarrollo inmobilia- 
rio que se busca concretar en el 
sector, habló de la necesidad de 
una compensación para la ciu- 
dad “tras 110 años de exposición 
a químicos. (...) Es una situación 

crítica quedebemosabordarcon 
urgencia para evitar que siga 
afectando alos sectoresmásvul- 
nerables,como las quebradasde 
Reñaca Alto y otras zonas”. 
“Queremos quese hagaun desa- 
rrollo inmobiliario en Las Sali- 

nas, perfecto. Perohagámoslode 
dosotres pisos, notiene porqué 
ser de 20 pisos, de la altura de 
Coraceros, y taparlela vistaa to- 
doslos vecinos de Santa Inés”, 
manifestó. 163 

  

  

  

    ME da, ES 
RENOVADA ARTERIA EN QUILPUÉ. 

Obrasen calle Blanco 
Encalada potencian 
tradicional barrio 
comercial de Quilpué 

Con unmonto deinversión de 
másdeS2milmillones, se ejecu- 
taron obras de pavimentación, 
aguas lluvia, luminarias, mobi- 
líario urbano, señaléticas, de- 

marcación y accesibilidad uni- 
versalenlos 408 metros lineales 
delacalle Blanco Encalada, arte- 
ria del emblemático barrio co- 
mercial del centro de Quilpué, 
producto de las obras de mejo- 
ramiento que ejecutó el Minvu. 
La obrafue inaugurada porloca- 
tarios y autoridades tras realizar 
unrecorrido por la vía. “Esta es 
una primera etapa que debe- 
mos continuar hasta conectar 

con Marga Marga, pero es parte 
delos desafios quetiene el Min- 
vuenlacomuna”, destacó lase- 
remiBelén Paredes. El presiden- 
te de la Cámara de Comercio, 

Coren Arce, invitó alos vecinos 
“a que vengan y que compren 
aquíenelBarrio Blanco”. 03 

      ES ss ES 
ANCIANA FUE ASESINADA EN SUCASA. 

PDI detienea 
dos implicadosen 

  

Yungay y Placeres 

eEfectivos dela Brigada de Ho- 
micidios delaPDI detuvierona 
dospresuntos implicadosen ho- 
micidios perpetrados en los ce- 
ros Yungay y Los Placeres. Enel 
primersector, el personal captu- 
róa un sujeto (33) quesería el au- 
tor intelectual del asesinato de 
una mujer de 88 años, ultimada 
ensucasael 29 de marzo. Elmó- 
vil habría sido sustraer$3 millo- 
nes que supuestamente la vícti- 
ma poseía. El segundo arrestado 
seríael autor de un homicidio de 

unjjoven de 20 años ocurrido el 
29 agosto, quien fue engañado 
para ira unacita. Elresponsable 
creó un perfil falso de mujer en 
Facebookparaatraerala víctima, 
'conquienmanteníarencillas, (3
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